
Riches en Foi et en Sagesse
« Mes frères, estimez-le comme une parfaite joie

lorsque vous tombez dans diverses épreuves »
(Jacques 1:3).

De tous les écrivains du Nouveau Testament, Jacques est marqué par une
franchise défiante. Dès le début de sa lettre, il aborde des thèmes de la vie
chrétienne  avec clarté  et  simplicité.  Il  a  une approche « allons-y »,  qui
nous éveille à la réalité de notre foi en Christ. Jacques a compris comment
Dieu  agit  en  nous  et  à  travers  nous  dans  les  circonstances  les  plus
troublantes et les plus éprouvantes.

Jacques commence par ce qu'il décrit comme « divers épreuves » et nous
encourage à être joyeux dans de telles circonstances. Les épreuves, quelle
que  soit  leur  forme,  testent  notre  foi.  Fait  intéressant,  les  événements
sportifs internationaux de rugby et de cricket sont appelés « Tests ». En
effet, le combat dans ces jeux teste la force et les compétences des équipes
impliquées. Paul n'a pas hésité à utiliser des illustrations sportives. Mais ce
sont des illustrations. Notre foi n'est pas mise à l'épreuve dans un stade
entouré  de  supporters  enthousiastes,  mais  dans  les  circonstances
silencieuses et invisibles de la vie quotidienne. Parfois, nos circonstances
ne sont vues que par le Seigneur. Mais une foi joyeuse et patiente produit
une sainte confiance en Dieu. Cela repose sur son amour et ses desseins.
Son amour, nous le savons toujours, mais pas toujours ses desseins.

Jacques  introduit  également  le  besoin  que  nous  avons  de  sagesse
spirituelle. Il y a deux aspects à la sagesse spirituelle. L'une est la clarté de
voir les choses à travers la révélation de Dieu dans sa parole, et l'autre est
la démonstration pratique de cette révélation dans nos vies. Par exemple,
nous savons que Dieu est amour et le démontrons en nous aimant les uns
les  autres.  Mais  parfois,  nous  sommes  confrontés  à  des  problèmes
complexes et ne savons pas quoi faire. Jacques a la réponse : « Si l'un de
vous manque de sagesse, qu'il  la demande à Dieu… demande avec foi,
sans douter » (v.5).  Il  réduit  tout à  une simple foi  dans le  Sauveur.  En
même temps, il nous assure que Dieu répond librement et nous encourage
à venir devant lui en cherchant dans sa parole et sa prière la sagesse dont
nous avons besoin pour vivre pour lui. Jacques souligne l'importance de
rechercher la sagesse de Dieu dans nos vies personnelles et en tant que
peuple de Dieu. Nous pouvons compter sur nos capacités et dons naturels
ou  sur  ceux  des  autres.  Jacques  nous  enseigne  que  la  source  de  toute



sagesse est Dieu et qu'il ne faut pas l'exclure de nos décisions. Nous avons
la liberté, en tant que ses enfants, de l'approcher librement et de recevoir
ses conseils et sa bénédiction dans tout ce que nous faisons.

Il  est  intéressant  que  Jacques  mentionne  ensuite  « le  frère  de  basse
condition », en particulier en ce qui concerne les possessions matérielles.
Environ  1%  de  la  population  mondiale  est  millionnaire,  mais  ce  1%
possède près de 50% de la richesse mondiale. Nous vivons dans un monde
d'extrême  richesse  et  d'extrême  pauvreté.  Jacques  met  la  richesse
matérielle en perspective. Jacques encourage les pauvres et les riches à se
concentrer sur ce qu'ils ont en Christ et à l'honorer et à le servir dans les
circonstances dans lesquelles nous nous trouvons. Plus tard Jacques écrit :
« Dieu n'a  t-il  pas  choisi  les  pauvres  quant  au monde,  riches en foi  et
héritiers du royaume qu'il a promis à ceux qui l'aiment ? » (Jacques 2:5).
Son analyse spirituelle est convaincante. Puissions-nous bénéficier de sa
sagesse.
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